
Le trait d’union  
             

 

 Decembre2023 

Chères habitantes, chers habitants, 

J’espère que vous avez passé un agréable été. Le conseil municipal et moi-même tenons à vous remercier une 
nouvelle fois pour votre participation aux différentes activités proposées. 

En janvier, lorsque je vous ai adressé mes vœux, je vous ai indiqué que nous avions en cours deux beaux  

projets sur la commune. En effet, je vous confirme que la maison de la nature qui se trouve à côté du jardin 
Bourian est terminée, et a été inaugurée le 2 décembre. Vous pourrez y retrouver diverses animations. 

A la rentrée de septembre, la cours de l’école de Dégagnac, a retrouvé la joie de vivre des enfants. L’école 
accueille désormais petits et grands de la maternelle au CM2. 

Enfin, j’ai le plaisir de vous annoncer que le conseil municipal et moi-même avons décidé d’offrir une nou-
velle fois des coffrets à nos anciens du village. Toute personne ayant 82 ans et plus, recevra son coffret. 

Je vous souhaite à tous de passer de très belles fêtes de fin d’année!  

  Amicalement, Le Maire, Didier PUGNET 

 

Présentation de la saison  
culturelle à la maison  

de la nature 
 

Le 16 septembre 2023, la 
Communauté de communes 
Cazals-Salviac a présenté sa 
saison culturelle à la toute 
nouvelle Maison de la Nature 
à Dégagnac. En partenariat 
avec l’association des  
Jardiniers Bourians, qui mène 
des actions d’éducation à  
l’environnement, cette jour-
née a été l’occasion de tisser 
des liens entre nature et  
culture.  

 

 

 

Dans votre journal de décembre 2023 

 

Mot du Maire  page 1 
 
Maison de la nature   page 1 
 
Rencontre avec des auteures page 2 

Les conseils municipaux p. 3, 4 

Le FOOT   page 4 

Les 3 PLO  page 5 

Des rénovations  page 5 

Le SCoT   page 6 

Lutte contre les incendies page 7 

Ça bouge à Dégagnac page 8 

Les Brèves …  page 9 

Etat-Civil   page 9 

 

Inauguration le samedi 2 décembre à 14h30 

 



Page  2 

Rencontre avec des auteures dégagnacoises 
 

Brigitte                                                                  

Bonjour à tous, je me présente :  

Madame Renaud Brigitte retraitée de la poste. J’ai été la factrice de Déga-

gnac d’octobre 2008 à janvier 2021. Je suis maman de 5 enfants, grand-

mère d’un dixième petit enfant dans moins d’un mois et arrière-grand-mère 

depuis 9 mois. La retraite et le Covid m’ont amenée à l’écriture afin de 

combler un grand vide.  

Mon premier roman a été publié en février 2023 par les EDITIONS MAIA 

sous le titre « désirs inattendus », qui m’ont à nouveau fait confiance en 

publiant dans les semaines à venir mon second ouvrage, d’un tout autre registre. 

Celui-ci est une énigme qui se passe à Cahors, le titre est « Enlèvement à Cahors 

à l’orée de la mémoire », une suite plus sombre sera d’actualité dans quelques 

mois . 

 

Points de vente: Editions Maia catégorie séduction (frais de port offert) ou Amazon, Fnac... 

 

 
Marion 

Je m’appelle Marion ARNAUDET, j’écris et je dessine sous le surnom Mïoun. J'ai 40 ans, 3 enfants, j’ha-
bite à Dégagnac, dans le hameau de Lantis depuis bientôt 7 ans. 
En octobre 2021, j'ai découvert que j'avais un cancer. J'ai plutôt bien traversé cette 
bataille, avec des super médecins et services médicaux, mais aussi grâce à  
l'art-thérapie, la peinture, l'écriture, l'humour, ma famille, mes amis et voisins. 
Avant aujourd’hui, j'écrivais pour moi, ou sur les réseaux sociaux. On m’appelle 
régulièrement pour des discours d’anniversaires, de mariages, ou d’obsèques. 
J’écrivais aussi pour mon travail, je suis formatrice en médico-social. Mais j'avais 
besoin d'essayer de me faire publier pour ne pas le regretter un jour.  
J’ai créé ces deux premiers recueils par le biais d’une petite maison d’édition  
locale. Le premier, « chroniques mono-néné », alterne poèmes, coups de gueule, 
blagues, instants de vie durant cette année de traitements. J'y raconte mes fou-rires 

et mes déboires, j'y raconte que la vie est belle même avec trois poils sur le caillou. 
Le deuxième est constitué de poèmes décrivant le village dont je suis originaire : Douelle. J'y explique la 
vie là-bas, en rime ou en prose, la fête, la rivière, les grands départs.  Mon père Philippe ARNAUDET,  
viticulteur et ancien maire parti trop tôt, m’a transmis son amour de la campagne. Vivre à Dégagnac m’a 
permis de retrouver cette ambiance « village » dans laquelle je me sens heureuse avec ma famille. 
 
Vous pouvez acheter mes recueils à l’espace culturel Leclerc Sarlat, à l’épicerie de Douelle ou les  
commander à l’Auberge sans Frontière à Dégagnac.  
 
Contacts : mioun@orange.fr    06 75 21 38 19 
                 Pages Facebook :   Mioun patouille  
         Mioun écrit 
                 Tik tok : Mioun patouille et écrits 
 

 

 
 
 

mailto:mioun@orange.fr
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Les conseils municipaux  
 

Le  com p te  rend u  d e s  co nse i l s  m unic ip a ux  e s t  d i sp o nib l e  e t  co nsu l ta b l e  en  m ai r i e  e t  sur  l e  s i t e  d e  :  d eg a g na c46 . f r . 
 

Conseil municipal du 09 juin 2023 

 

Adhésion CAUE (Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de l’Environnement) 
Monsieur le Maire donne lecture aux membres du conseil municipal du renouvellement de l'adhésion au 

CAUE pour un montant de 60€. 
Demande de subvention 
Monsieur le Maire donne lecture d’une demande de subvention reçue en mairie de l’amicale des sapeurs-
pompiers de Salviac : Monsieur le Maire demande que deux élus ne prennent pas part au vote car ils sont 
concernés par cette requête. Ils quittent la salle. 
Après discussion, les membres du conseil par : 10 voix POUR, 1 voix CONTRE et 4 ABSTENTIONS décident d'at-

tribuer la somme de 200 €. 
Désignation des délégués aux élections sénatoriales 
Ayant obtenu la majorité absolue dès le premier tour de scrutin sont proclamés élus en qualité de délégués 

pour les élections sénatoriales : 

PUGNET Didier  

LAVERGNE Yves  

CRUCIANI Remy  

Les candidatures enregistrées aux postes de délégués suppléants sont celles de : 

• BACH Loïc 

• ROQUES Hervé 

• MARSIS Céline 

Conseil municipal du 12 septembre 2023 

 

Participation aux frais de fonctionnement école de Gourdon 
Monsieur le Maire donne lecture aux membres du conseil municipal de la convention reçue par la mairie 
de Gourdon pour la scolarisation d'un enfant habitant la commune de DEGAGNAC, qui fréquente la classe 
ULIS en CM1 à GOURDON. 

Le montant s’élève à la somme de 1 247.19 € 
La commune de Gourdon a assuré pendant l'année scolaire 2022-2023 la fourniture des prestations néces-
saires pour un enfant de la commune. 
Après courte discussion, les membres du conseil municipal, à l'unanimité, acceptent cette dépense et auto-
risent Monsieur le Maire à signer la convention. 
 
Réversion de la subvention pour l'accompagnement au transport scolaire 

Monsieur le Maire indique aux membres du conseil municipal, qu'une subvention d'un montant de 4 000 € 
a été allouée à la commune de DEGAGNAC par la Région Occitanie, pour mener à bien l'accompagne-
ment au transport scolaire pour la période du 01/09/2022 au 31/08/2026. 
Suite à la création du Syndicat Intercommunal à Vocation Scolaire DEGAGNAC - LAVERCANTIERE - 
RAMPOUX - THEDIRAC, et au transfert de cette compétence à compter du 1er janvier 2023, Monsieur le 
Maire propose que cette somme soit reversée au SIVOS au prorata de la période, à savoir, la somme de       

3 667 €. 
Après courte discussion, les membres du conseil municipal, à l'unanimité, acceptent cette réversion en fa-
veur du SIVOS, Syndicat qui porte la charge financière de l'accompagnateur. 

Inscription au Plan Départemental des Itinéraires de Promenade et de Randonnée 
Monsieur le Maire informe les membres du conseil municipal de l’inscription au Plan Départemental des 
Itinéraires de Promenade et de Randonnée de chemins ruraux traversant le territoire de la commune de  
DEGAGNAC. 

Les membres du conseil municipal, s’engagent donc à ne pas vendre ces chemins sauf à en rétablir la con-

tinuité par itinéraire de même valeur. 

 



Travaux de sécurisation (alarme) à l'agence postale de DEGAGNAC 
Monsieur le Maire indique aux membres du conseil municipal qu’il y a nécessité d’installer une 
alarme sécurisant le site de l’agence postale de DEGAGNAC. 
Un devis a été demandé à la sté EURO PROTECTION située à Gourdon. 
Ce devis comprend la centrale sirène, le transmetteur, le flash extérieur et l'installation. 

Le montant Ht est de 2 758 €. 
Après discussion, les membres du conseil municipal demandent à Monsieur le Maire de demander un devis 
pour un matériel équivalent à un second prestataire pour présenter ce point en prochaine séance. 
 

Informations : 

1- Révision des loyers 
Monsieur le Maire informe les membres du conseil municipal qu’il y a lieu de délibérer sur le montant des 
loyers pour les logements communaux. 
Après délibération, le conseil municipal : 

• Décide de ne pas augmenter les loyers, estimant que la conjoncture n’est pas propice aux augmen-
tations aussi bien pour les commerces que pour les particuliers. 

• Les augmentations de loyers seront décidées par le conseil municipal. 

• Un avenant sera signé par les locataires afin de modifier l’article notifiant : «  une augmentation au 
1er janvier » de chaque année et sera remplacé par « délibération du conseil municipal ». 

• Donne pouvoir à Monsieur le Maire pour signer les avenants. 

 
2- Congrès des élus 
 Seront présents au congrès des élus Vendredi 20 octobre 2023 à FONTANES 
Rosette BESSIERES - Didier PUGNET - Hervé ROQUES - Frédéric THOMAS - Rémy CRUCIANI 
 
 

           
   

Des nouvelles de l’union  
             sportive dégagnacoise 

 
 
 
 
 

L’Union sportive dégagnacoise est en sommeil jusqu’à fin juin 2024. 
De ce fait, et avec le soutien de la mairie de Dégagnac, nous avons fait un  

rapprochement avec le club de Cazals concernant l’école de foot. 
Nous avons le plaisir de voir évoluer sur le terrain de Dégagnac les catégories de jeunes 

U11, U13, U15 et U15 filles. 
Pour continuer dans cet élan, nous espérons revoir vivre le club au niveau sénior par le 
biais d’un nouveau départ soit en entente avec le club de Cazals soit le club repart seul. 

Nous avons besoin de gens motivés pour jouer, pour diriger le club. 
N’hésitez pas à nous contacter au 06 99 50 46 31 

(référent du club Frédéric HAHUSSEAU) 
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Notre patrimoine restauré… 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

Le four familial datant de 1880 à 
Jouclard a été rénové par M. André 
DELORD. Pris par sa passion et son 
ancien métier, il a entrepris les tra-
vaux il y a quelques années. 
Un travail précis avec différentes 
tailles de pierres a redonné vie à ce 
magnifique bâtiment. 
 

 
 

Une gariotte 

Un four 

 
L’Association 3PLO vient de fêter ses deux ans d’existence. En plein essor,  

tant en membres adhérents qu’en membres bienfaiteurs, 3PLO agit avec dynamisme et 
propose des initiatives et démarches variées, toujours  

portées dans le cadre de l’intérêt collectif et de la convivialité. 
Les actions, menées et à venir, consistent par exemple en l’embellissement des  
hameaux, l’entretien d’espaces publics, le nettoyage du petit patrimoine (puits,  

fontaines, calvaires…..), l’accessibilité aux chemins ruraux, ainsi que des activités de nettoyage de la nature  
et de plantations d’arbres. 

Au terme de chaque action, les participants se retrouvent systématiquement pour un moment festif et  
convivial, toujours apprécié. 

La reconnaissance d’intérêt général par l’administration fiscale valide le rôle de l’association pour ses ac-
tions d’intérêt collectif. Cela l’autorise aussi à délivrer des reçus fiscaux à ses donateurs et à ses membres 

pour leur permettre de bénéficier d’une réduction d’impôt. 
  

Courriel : asso.3plo@gmail.comTél. : 06.08.15.70.00 

mailto:asso.3plo@gmail.com
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Schéma de cohérence territoriale (SCoT) 
 

Le Schéma de Cohérence Territoriale (SCoT) est élaboré à l’échelle du Pays Bourian (CC Quercy-

Bouriane et CC Cazals-Salviac) à un horizon de 20 ans. Le SCoT oriente les politiques publiques en ma-

tière d’aménagement du territoire. Il encadre le futur PLU intercommunal, également en cours d’élabora-

tion, et constitue une feuille de route qui oriente les politiques en matière d’habitat, de transition énergé-

tique, de développement économique et commercial. 

A l’issue d’une série d’ateliers avec des associations (31 janvier et 1er février), des jeunes de la Bicoque 

(1er février), des lycéens de la cité scolaire (6 février) et enfin avec les élus des communes du territoire (24 

et 25 avril), une trame du projet stratégique s’est dégagée.  

Ce dernier s’appuie sur 3 principes : 

• Un projet collaboratif reposant sur des objectifs partagés entre communes du territoire et sur la  

collaboration avec les territoires voisins, 

• Un projet cherchant à économiser les ressources naturelles, 

• Un projet orientant la qualité des productions sur le territoire. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le volet Climat-Air-Energie territorial du SCoT inscrira la trajectoire voulue en matière de : 

1.    réduction de la consommation d’énergie et des émissions de gaz à effet de serre. 

2.    production d'énergies renouvelables. 

3.    adaptation au changement climatique. 

Afin de définir cette trajectoire, un atelier associant élus et partenaires s’est tenu le 6 juillet. Le Projet 
d’Aménagement Stratégique du SCoT/Plan Climat a été présenté au public le 12 septembre à 19h00 à 
Gourdon. 
  Pour en savoir plus : https://www.paysbourian.fr/ 

Les axes du projet stratégique du SCoT 
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Février 

 Samedi 03 Février: soirée dansante à thème (tartiflette) APE (Association des Parents 
d’Elèves) 

 Dimanche 04 Février: assemblée générale du Cercle de l’amitié  Dégagnac 

 Dimanche 18 février: thé dansant à Salviac organisé par le Cercle de l’amitié 

Janvier  

Dimanche 14 Janvier à 15h00 :  Vœux du maire 

Mars 

Repas du comité des fêtes  

Avril 

Dimanche 21 avril: vide grenier du Club du Rire à l’Ostal 

Mai 

Dimanche 5 Mai : Vide grenier APE 

Juin 

Samedi 8 Juin : trail nocturne 

Vendredi 28 Juin: Kermesse APE 

   ÇA BOUGE À DEGAGNAC 

Décembre 

Samedi 2 décembre : inauguration de la maison de la nature  

Vendredi 8 décembre : illumination de la place, vin chaud et chocolat chaud (offert par 
les élus) et présence d’exposants pour l’occasion 

Samedi 16 décembre : assemblée générale du comité des fêtes 



 

BREVES… 
 

Cadeaux aux ainés (de 82 ans et plus)  
Cette année encore l’équipe municipale est heureuse de pouvoir offrir un  
colis cadeau à nos aînés de 82 ans et plus. 
 
Les nouveaux sénateurs: 
Jean Marc Vayssouse et Raphaël Daubet ont été élus au deuxième tour de l’élection par les grands 
électeurs le dimanche 24 septembre.  
 
APE:  
Collecte pour octobre rose, plus de 600 euros ont été collectés au profit de la recherche contre le  
cancer du sein. 
 
Changement de propriétaires aux Aromatiques tropicales : Bienvenue à Olivia et Michaël  
DURAND !  
 
Ecole:  
La rentrée scolaire dans les nouveaux locaux s’est très bien passée. Nous souhaitons une très bonne 
année scolaire à tous les élèves !  
Le SIVOS a mis en place le ticket de cantine à 1euro (selon quotient familial). 
A compter de janvier 2024, un composteur collectif sera placé aux abords de l’école et accessible à 
tous.  
 
Installation de récupérateurs d’eau au cimetière : 
Dans un souci de préservation des ressources en eau, deux récupérateurs ont été installés au cimetière.  
Il s’agit d’eau NON POTABLE mais disponible pour les arrosages des fleurs du cimetière. 

 
RAPPEL : Il est interdit de laisser divaguer votre chien  

sur les espaces publics. 

Il est impératif de ramasser les déjections canines  

de votre animal. 
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ETAT CIVIL 

Décès Naissances 
 

Gérard AUER le 25 juin 2023 Tom ROQUES  le 13 août 2023 

Monique DELPECH née PATELLA  
le 18 juillet 2023 

Camilo CHOLIN ORIOL  
le 13 Octobre 2023 

Jonathan RODES le 24 juillet 2023  

Irène DUSSEAU née MEZERGUES  
le 10 Septembre 2023 

 

Geneviève PERILHOU  
le 26 octobre 2023 

 

Aurore LOUCHET née CARILLIER  
le 18 novembre 2023 

 



Les membres du conseil municipal  de Dégagnac 


